

## **El impacto del terremoto sobre la calificación es nulo: Moody's**

**Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, senior Credit Officer de la agencia calificadora Moody's, en el programa "Voces en Directo", conducido por Yolanda Morales, en El Economista TV.**

**YOLANDA MORALES:** Qué tal, buenos días, estamos en una transmisión especial del programa Voces en Directo, viendo el espíritu del periódico y el espíritu de este programa, tenemos la intención de conocer si se puede dimensionar el impacto económico y el costo financiero que tendrá para la economía mexicana el sismo que afectó al país.

Para tener estos detalles y esta información, tendremos la oportunidad de platicar vía telefónica con el senior Credit Officer de la agencia calificadora Moody's, Jaime Reusche, y nada más los pongo en contexto, si recuerdan, tuvimos la oportunidad de platicar con él a principios de septiembre cuando fue su conferencia anual y la agencia calificadora Moody's, como ustedes saben, es la única de las tres más importantes que operan en el país que tiene a México con la nota más alta de calificación crediticia, que es A3, pero con perspectiva negativa, lo que implica que por las condiciones o los riesgos que enfrenta la situación financiera de México, hay una de tres probabilidades de que baje la calificación soberana de México.

Entonces sin más preámbulos, los invito a que me acompañen a esta conversación. Señor Jaime Reusche, muy buenos días. Le agradezco que esté con nosotros en esta entrevista y pues la idea es conocer si nos puede dar una primera impresión acerca del impacto económico y crediticio que tendrán los efectos de reconstrucción y de destrucción del capital productivo que ha tenido este sismo que se ha realizado en la Ciudad de México, en Puebla, Hidalgo y Morelos.

**JAIME REUSCHE:** Esto es todavía un poco temprano para poder tener una idea clara o una estimación clara de los daños. Los modelos del servicio geológico de Estados Unidos de manera preliminar nos sugieren que los daños pueden haber estado entre los millones a los 10 mil millones de dólares, aproximadamente entre 0.1 a 1 por ciento del PIB de México, es un estimado muy preliminar todavía, hasta que nos tengan más datos, pero de ser así, o incluso de ser un poco más elevado, no los vemos como daños que pudiesen afectar significativamente el desempeño de la actividad económica de este año.

Por el momento mantenemos nuestra proyección de crecimiento en 2.1 por ciento para este año y también por el momento mantenemos esta proyección de crecimiento de 2.5 para el PIB del próximo año.

**YOLANDA MORALES:** Señor, ustedes que conocen ahora sí que las entrañas de las finanzas públicas de los países a quienes califican, quisiera preguntarle cómo ven la estructura

financiera de México para enfrentar la emergencia y los gastos que obviamente no estaban contemplados.

JAIME REUSCHE: Vemos la estructura de las finanzas públicas como sólidas y por supuesto si es que se genera algún tipo de costo fiscal, está el Fonden para mitigar algunos de los costos iniciales, la misma Ciudad de México también contrajo una especie de fondo para desastres, entonces creemos que si es que se genera un costo fiscal, va a ser muy limitado y que no va a afectar la salud de las finanzas públicas.

YOLANDA MORALES: ¿Entonces cómo quedará la calificación de México, ante esta situación? Ustedes son la única calificadora que tiene al país con una perspectiva negativa, aunque son los que tienen también calificado a México con la nota más alta, que es A3.

JAIME REUSCHE: La posición es que en este sentido el terremoto no afecta de momento la calificación y no va a tener un impacto directo sobre la calificación de A3. No tenemos planeado cambiar la calificación a raíz de este incidente, los desastres naturales sin lugar a dudas son imprevistos, pero vemos que el perfil crediticio de México es lo suficientemente resiliente como para poder aguantar este shock y en realidad las preocupaciones nuevamente están por otros lados.

YOLANDA MORALES: ¿Se refiere entonces los riesgos a los que está usted tomando en consideración son los mismos que nos había dicho el mes pasado, a principios de este mes, son los riesgos de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y Pemex?

JAIME REUSCHE: Lo que dijimos la vez anterior, que era básicamente que seguimos enfocados en las negociaciones del NAFTA y a futuro posiblemente en cambios de la política macrofiscal, una vez que se dé la transición de gobierno, pero más que nada obviamente enfocados en nuevos riesgos del NAFTA, pero para ser claros, el impacto del terremoto sobre la calificación es nulo.